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感謝今年培靈經大會講員，郭文慈牧師在最後一晚呼召信徒立志盡力參加教會

祈禱會。佩服郭牧師一連十晚聚會對現今教會作出大胆和坦誠的教導，願榮耀

的教會早日復見！欣聞會友紛紛為今年培靈會聽道得著感恩，特別是郭牧師的

「風雨飄搖下的榮耀教會」。我也受感要來響應牧師的呼龥，將兩天後的公禱會

設定為歡迎立志出席教會禱告聚會的弟兄姊妹實踐主道。 

事實上，郭牧師道出眾教會禱告會的悲涼境況，即使過去一年以來經歷這麼艱

難的日子，祈禱會在疫情期間已經改為網上 Zoom meeting形式；出席甚是方

便。可惜，祈禱會人數也不過是廿至卅人之間。與其說比平時算是大倍數增

長，相比處於風雨飄搖的教會現狀，肯為她呼求的人卻仍然是少得可憐。我頓

時想起神藉以賽亞先知說：「耶和華見無人拯救，無人代求，甚為詫異（或譯震

驚）」我理解為若有人代求，神必施恩救助，可是竟然沒有！ 

正如眾多牧者會問，為何基督徒總覺得教會祈禱會跟自己沒有關係，甚至有些

教會，連執事堂委也沒有將祈禱會放在首要。這種情況已不是近一兩年的事，

是記不清從那一年開始變成這樣；可能當教會太注重事工多樣化，盡責開會多

於屈膝祈禱時，禱告操練就這樣失守了。 

好感謝神，過去週三公禱會網上出席人數保守計算超過六十人，雖然不應注重

人數但祈禱會真的好久未試過有這個令人驚喜的記錄了。我求神幫助我不要氣

餒，仍相信這個人數不是最高點，而是起點；下週人數不會回落之餘，更再創

新記錄。如牧者所言，願我們經歷三一真神的轉化，榮耀的教會早日復見！ 

 


